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Руководитель фракции КПРФ в ЗакСе Владимир ДМИТ�
РИЕВ:

1. Считаю, что инициатива президента несколько запоздала. Та�
кие вещи, которые творятся с учебниками истории — чтобы на всю
Великую Отечественную войну было отведено полтора абзаца, —
вообще нельзя было допускать. Сколько теперь нужно времени и
денег, чтобы это исправить? Думаю, надо взять за основу тот учеб�
ник, по которому учился я с 1966 по 1976 год, и изучать. Возможно,
он был заидеологизирован, его надо подкорректировать, но суть
верна. А то поручат его делать каким�нибудь соросовским специа�
листам, и получим опять одиозную картину — если написано о кол�
лективизации, то это обязательно голод, если о советском строе,
то обязательно ГУЛАГ, если о Великой Отечественной войне — то
обязательно Перл�Харбор и Северная Африка.

2. Объективно сложилось так, что раньше не было острой необ�
ходимости делать упор на празднике русского языка и раскручи�
вать его. Потому что с русским в советское время все было как
надо. А сейчас утрачены очень важные вехи, потеряны ориентиры,
поэтому надо незамедлительно раскручивать эту тему и выстраи�
вать систему взглядов, что русский язык — государственно�обра�
зующий, идти через Пушкина, Лермонтова, ведь это целый пласт
культуры, основа, на которой и дальше продолжится тысячелетняя
история России. И чем больший статус ему дадут, тем лучше.

Депутат ЗакСа Марина ШИШКИНА («Единая Россия»):
1. Считаю, что к учебникам нужно относиться профессиональ�

но — они не должны рождаться в недрах, скажем, президентской
администрации. Это должно быть такое пособие, над составле�
нием которого поработают эксперты, авторитетные ученые, —
они должны принять концепцию, выстрадать ее, утвердить и толь�
ко после этого присвоить гриф. А у нас в последнее время кому
только этот гриф не давали! Здесь не надо торопиться, не нужно
переписывать историю — мы уже столько раз ее переписали...

2. Русский язык тоже связан с понятием государственности
и патриотизма. На самом деле забота о русском языке вызвана
тем, что у нас патриотизм тает. Конечно, надо воспитывать на�
стоящую любовь к русскому языку — она ведь не воспитывается
искусственно, по принципу: я родину люблю, поэтому надо на
русском языке разговаривать.

о единых

Глава комитета по законодательству ЗакСа Виталий МИ�
ЛОНОВ («Единая Россия»):

1. То, что Владимир Путин выступил с инициативой единого
учебника истории, абсолютно правильно. Художественные или по�
литические пристрастия руководителя образовательного учреж�
дения не должны отражаться на детях. Ребята, которые ходят в
школу, должны получать стандарт по истории. В конце концов дети
могут факультативно изучать то или иное направление, но базо�
вое образование должно быть одинаковым. А у нас какая�то анар�
хия происходит, особенно это относится к учебникам истории,
когда даются не факты, а их оценка. В зависимости от автора�
составителя дети могут получать диаметрально противополож�
ную картину, оценку событий. Кто�то говорит, что Ленин был ве�
личайший освободитель всех бабушек и крестьян, а кто�то, что он
— кровавый вампир. А когда в магазине предлагают детскую кни�
гу под названием — я цитирую — «Похождение как...шки», то это
недопустимо! Мне на днях прислали книгу для школьников началь�
ных классов «Твоя сексуальность». Естественно, эта книга пере�
водная, у нее иностранный автор. Должна быть цензура — в хоро�
шем смысле.

2. Считаю, что одного Дня русского языка мало, нужна целая
декада русского языка с массовыми мероприятиями, конкурса�
ми, олимпиадами, с максимальной популяризацией родного язы�
ка. И чтобы это финансировалось из госбюджета, чтобы шла
трансляция по центральным каналам. И тогда это будет не шоу с
перетряхиванием грязного белья, а шоу, когда тот же ведущий
Малахов целую неделю будет выявлять самого эрудированно�
го, самого умного, самого продвинутого мальчика или девочку!
И чтобы наши дети не молились на какую�то женщину по имени
Гага, а мечтали бы попасть на главное шоу страны, где побежда�
ет не тот, у кого ноги длиннее и трусы меньше площади занима�
ют, а тот, кто умнее, и тот, кто лучше знает культуру, язык. Ведь по
сути дела у нас 364 дня в году идет празднование американско�
го языка — посмотрите, целый год в кинотеатрах идут амери�
канские фильмы! И только один день (менее 1%) выделен на праз�
днование русского языка. А это должен быть один из главных
праздников в году.

Подготовила Людмила КЛУШИНА, фото Натальи ЧАЙКИ

МОЖНО ВОПРОС?

1. ПОДДЕРЖИВАЕТЕ ЛИ ВЫ ИДЕЮ ЕДИНОГО УЧЕБНИКА ИСТОРИИ?

2. КАК НАМ СОХРАНЯТЬ РУССКИЙ ЯЗЫК?

истории России ИХ ЧИСЛО В БОЛЬНИЦАХ

УПАЛО ПРИМЕРНО

НА ЧЕТВЕРТЬ

КАК НЕ РАСТЕРЯТЬ потенциальных
доноров крови? Ведь принятие нового
федерального закона отменило денеж�
ные компенсационные выплаты за обед.
Эта ситуация прежде всего коснулась
так называемых первичных доноров, ибо
донорам кадровым выплаты сохранил
уже местный, петербургский закон. Если
ничего не предпринять, число первичных
доноров может сократиться. Об этом
вчера шла речь на пресс�конференции в
БалтИнфо.

В целом за январь и первые две дека�
ды февраля показатели забора донорс�
кой крови в Петербурге не снизились. Но,
как уже cообщала «Вечёрка», это коли�
чество поддерживается за счет увеличе�
ния числа доноров — родственников
больных. Число же первичных доноров
сокращается. Например, в Елизаветин�
ской больнице — на 28%, в больнице №31
— на 20%.

— Да, донорство должно быть безвоз�
мездным, но нам нельзя потерять доно�
ров первичных. Именно они со временем
могут стать кадровыми. И у нас сейчас
появились проблемы с работой выезд�
ных бригад службы забора крови. Денеж�
ные компенсации отменены, и как в ус�
ловиях выезда организовывать полно�
ценный обед? — говорит Владимир Жо�
лобов, первый заместитель председате�
ля комитета по здравоохранению. Кста�
ти, почетный донор.

Как же привлечь потенциальных доно�
ров? Должна быть массированная соци�
альная реклама донорства. Должны быть
различные поощрения (например, скидки
на посещение кинотеатров и прочих раз�
влекательно�досуговых мест, на парков�
ку). Также будут проводиться уроки донор�
ства в старших классах школ (и, возмож�
но, обязательность этих уроков закрепят
законодательно). Должны активизиро�
вать работу донорские советы в районах.
В общем, власти обещают принять соот�
ветствующие решения в самое ближай�
шее время.

Татьяна ТЮМЕНЕВА

Мы теряем
первичных
доноров

 В Санкт�Петербурге на
тысячу населения приходится
15 доноров крови (в 2001 году
их было всего 7). Между тем в
европейских странах этот по�
казатель значительно выше —
50 доноров на тысячу чело�
век, а в США — 60 доноров на
тысячу человек.

 Ежегодно в Санкт�Петер�
бурге сдается примерно 60
тонн донорской крови.

 Городская станция пере�
ливания крови сейчас в сред�
нем ежедневно принимает 60
доноров. Из них 9 человек —
первичные доноры, 15 — до�
норы из числа родственников
больных, остальные — по�
вторные доноры.

СПРАВКА
«ВП»


